



Distribution des grands mammifères ongulés du Parc National d’Azagny (Sud de la Côte d’Ivoire)

Sanga KONE¹, Célestin Yao KOUAKOU¹, Kramoko BAMBA¹, Dédé AZANI²

¹Laboratoire de Biodiversité et Écologie Tropicale de l’UFR Environnement ; Université Jean Lorougnon Guédé, BP 150 Daloa, Côte d’Ivoire

²Office Ivoirien des Parcs et Réserves, 06 BP 426 Abidjan 06, Côte d’Ivoire

Auteur correspondant, Email : konsanga200@gmail.com ; Tel : +225 0546791086

Mots clés : Distribution, mammifère, ongulé, parc.

Keywords : Distribution, mammal, ungulate, park.

Submitted 08/09/2025, Published online on 31st October 2025 in the *Journal of Animal and Plant Sciences (J. Anim. Plant Sci.)* ISSN 2071–7024

1 RESUME

Au Parc National d’Azagny (PNA), dans le Sud de la Côte d’Ivoire, l’insuffisance d’informations fiables relatives à la distribution des mammifères ongulés et des menaces sur ces animaux limite la prise de décision de gestion et de conservation. L’objectif général de cette étude a été d’améliorer la connaissance de l’état de conservation de la population de mammifères ongulés du PNA afin de contribuer à sa gestion et conservation. Les données collectées lors du suivi écologique de l’Office Ivoirien des Parcs et Réserves (OIPR) de 2018 à 2022 ont permis de déterminer la diversité, la distribution et les menaces sur mammifères ongulés. Au total sept (07) espèces d’ongulés (*Tragelaphus scriptus* ; *Syncerus caffer*, *Philantomba maxwellii* ; *Potamochoerus porcus* ; *Cephalophus dorsalis*, *Potamochoerus porcus* et *Hylochoerus meinertzhageni*) appartenant à deux (02) familles (les bovidés et les suidés) ont été identifiées. Les indices de présences de ces espèces d’ongulés sont plus répandus dans les zones nord, ouest et est du PNA. Concernant, les indices liés aux activités anthropiques, trois types d’activités humaines ont été recensés, à savoir la chasse, l’agriculture et l’exploitation des produits forestiers ligneux ou non ligneux.

ABSTRACT

In the Azagny National Park (PNA), in the south of Côte d’Ivoire, the lack of reliable information related to the distribution of ungulate mammals and the threats to these animals’ limits decision-making for management and conservation. The general objective of this study is to improve knowledge of the conservation status of the population of ungulate mammals in the PNA in order to contribute to its management and conservation. The data collected during ecological monitoring of the Ivorian Office of Parks and Reserves (OIPR) using the methods of reconnaissance walking and linear transects over the last five years (2018 to 2022) made it possible to determine the diversity, distribution of ungulate mammals and threats to this fauna. A total of seven (07) species of ungulates (*Tragelaphus scriptus*; *Syncerus caffer*, *Philantomba maxwellii*; *Potamochoerus porcus*; *Cephalophus dorsalis*, *Potamochoerus porcus* and *Hylochoerus meinertzhageni*) belonging to two (02) families (bovidae and suidae) were identified. Evidence of the presence of these ungulate species is more widespread in the north, west and east areas of the PNA. Concerning the indices linked to anthropogenic activities, three types of human activity have been identified, namely hunting, agriculture and the exploitation of woody or non-woody forest products.